

Lunes 19 de junio de 2017

El Financiero Banxico advierte de riesgos al PIB por inseguridad ZENYAZEN FLORES El Banco de México (Banxico) advirtió sobre el riesgo de que la inseguridad y corrupción se establezcan como un lastre para el crecimiento económico regional, por lo que es necesario que se implementen políticas para acelerar el dinamismo y reforzar los fundamentos macroeconómicos. "Es necesario que se continúen implementando políticas a nivel local y nacional que le permitan a las distintas regiones alcanzar un crecimiento más acelerado y sostenido. En particular, con el fin de evitar que la inseguridad y la corrupción se establezcan como un lastre para el crecimiento económico regional", subrayó en su último reporte sobre las Economías Regionales. Otros dos riesgos para las economías en los próximos meses son la instrumentación de políticas comerciales y migratorias en Estados Unidos que pudieran incidir desfavorablemente y que el debilitamiento en la obra pública se refleje en un nivel insuficiente de la infraestructura, especialmente en transporte y comunicaciones. Por ello, resulta indispensable fortalecer el Estado de derecho y garantizar la seguridad jurídica de los actores económicos, así como mantener la fortaleza de los fundamentos macroeconómicos para contrarrestar la incertidumbre proveniente de Estados Unidos, señaló Banxico. El informe señala que directivos de todas las regiones mencionaron que el deterioro en la confianza de los consumidores, el incremento en la inseguridad, así como la reducción real de los salarios, fueron los principales factores que incidieron negativamente sobre la actividad comercial. Según sus cálculos, las entidades con mayor capital humano y físico, y con un menor nivel de inseguridad, presentaron una mayor tasa de crecimiento del PIB per cápita en los últimos años. P.C. Banco de México, crecimiento económico, inseguridad Trump no tiene política económica, dice Stiglitz

VALENTE VILLAMIL En la Casa Blanca hay un vacío en el ámbito económico, de acuerdo con el premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz, quien dejó ver que el presidente Donald Trump no tiene una ruta clara para la economía de EU. "Trump no tiene una política económica. Él tiene sentimientos incongruentes acerca de ciertas cosas", dijo Stiglitz durante una conferencia impartida en la Universidad Iberoamericana. Un ejemplo de cómo Trump no cuenta con una política económica sólida es el hecho de que haya propuesto una reforma fiscal que recorta intensamente los impuestos corporativos, al mismo tiempo que busca elevar el gasto del gobierno con planes de infraestructura profundos, lo que agravaría el déficit estadounidense. Sin embargo, el balance de los poderes en EU hace contrapeso a las propuestas de Trump, ya que el propio Congreso cuenta con el poder de aprobar o rechazar este tipo de planteamientos, agregó. P.C. Stiglitz, premio Nobel, Estados Unidos, política económica Cofece señala que red de TLCs no es suficiente

VALENTE VILLAMIL La red de 12 tratados de libre comercio que mantiene México no es suficiente para abastecer el mercado doméstico bajo condiciones competitivas, de acuerdo con la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece). En un reporte, titulado 'Política Comercial con Visión de Competencia', el organismo analizó el intercambio del país donde destacó la existencia de barreras arancelarias y no arancelarias a diversos productos y sectores de países con los que no se han firmado un TLC, pero proveen productos que los socios comerciales con entrada preferente no pueden abastecer del todo. "Nuestra red de TLCs no es suficiente para garantizar las necesidades de abasto en condiciones competitivas. Prueba de ello es la tendencia de los últimos años que marca una disminución en la proporción de las importaciones provenientes de nuestros socios TLC", señala el documento. Pone como ejemplo el hecho de que en los últimos años se ha incrementado la participación de las importaciones de países sin acuerdos de libre comercio, al tiempo que decrecen las que provienen de países con un TLC. Así, las importaciones provenientes de países con los que México tiene TLC respecto a las importaciones totales pasaron del 70.3 por ciento en 2013 al 66.5 por ciento el año pasado. "De los 10 principales socios comerciales de México (por participación de las importaciones), con cuatro de ellos no tenemos un TLC (China, Corea del Sur, Malasia y Taiwán), lo que se traduce en el pago de aranceles efectivos más elevados (4.53, 1.63, 2.79 y 3.33 por ciento para 2014, respectivamente)", detalla el reporte. P.C. Cofece, acuerdos comerciales Reforma Inicia GB negociación del Brexit

AP Bruselas, Bélgica (19 junio 2017).- Un año después de su histórica votación a favor de abandonar la Unión Europea (UE), Reino Unido inició hoy las negociaciones formales para salir del bloque. El resultado final, previsto para 2019, es tan importante a nivel global como impredecible. Los dos negociadores jefes, Michel Barnier, de la UE, y David Davis, de Reino Unido, empezaron por la búsqueda de terreno común en su relación de trabajo, un paso importante para ver hasta qué punto será cordial el mayor divorcio político en varias décadas. P.C. Gran Bretaña, Unión Europea, Brexit Ven difícil que México crezca sin TLC Belén Rodríguez Cd. de México (19 junio 2017).- Durante la apertura de la edición 18 del Foro Económico de la Asociación Internacional Económica (IEA, por sus siglas en inglés), el Secretario de Hacienda, José Antonio Meade, afirmó que será difícil el crecimiento del País sin el Tratado de Libre Comercio. En su intervención y ante la pregunta retórica de si la interconexión de Norteamérica se debe al TLC, o el Tratado tiene sentido por la interconexión existente, el Secretario enfatizó la necesidad de un TLC con América del Norte para el crecimiento del País. "Es difícil encontrar razones para el crecimiento de México si no forma parte de esta ecuación", dijo. Además, el funcionario comentó que México ha logrado mantener un crecimiento económico, si bien menor a lo esperado, positivo frente a diversas adversidades globales, entre las que destacó los bajos precios del petrolero. P.C. SHCP, TLCAN Fortalecen relación México y Cuba

Notimex Cd. de México (19 junio 2017).- Los Gobiernos de México y Cuba concluyeron una reunión de trabajo para impulsar el incremento significativo del comercio bilateral, las inversiones y la profundización de la cooperación para el desarrollo y el intercambio de experiencias. En un comunicado, la Secretaría de Economía informó que su titular Ildelfonso Guajardo viajó a Cuba como parte del relanzamiento de las relaciones entre ambas naciones, acordado por los Presidentes Enrique Peña Nieto y Raúl Castro, en enero del 2013. Guajardo estuvo acompañado por el Secretario de Salud, José Narro, el director general del IMSS, Mikel Arriola, y el director del ISSSTE, José Reyes Baeza. P.C. Cuba, acuerdos comerciales Sube importación de maíz amarillo

Frida Andrade Cd. de México (19 junio 2017).- México arrastra una gran dependencia alimentaria al maíz amarillo

importado, una problemática que crece y que no ha podido solucionar ninguna política agrícola. El año pasado, 65 por ciento del consumo nacional se cubrió con importaciones, principalmente procedentes de EU, cuando en 2010 la dependencia era 54 por ciento, según datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). P.C. agricultura, maíz, importaciones, GCMA

El Economista Ingresos petroleros sólo aportaron el 15% del total en primer cuatrimestre

ELIZABETH ALBARRÁN En el primer cuatrimestre del año, los ingresos petroleros del país — aquellos que se obtienen de la venta de la mezcla mexicana— aportaron sólo 14.9% de los ingresos presupuestarios del sector público, con un total de 286,537 millones de pesos. Ello significó la contribución más baja de dichos ingresos desde 1990, año desde donde se tiene registro y considerando los primeros cuatro meses de cada año, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el 2012, cuando empezó la actual administración, los ingresos petroleros representaban 40.70% de los presupuestarios; en el 2013 eran 34.73%; mientras que para el 2014, 30.73%, para el 2015 y el 2016 representaron 16.55%, considerando sólo los primeros cuatro meses de cada año. “Los ingresos petroleros eran una fuente de recursos muy importantes para el gobierno federal y ahora depende cada vez menos de ella (...) Es mejor tener dependencia de recursos recurrentes que de recursos como los que genera el petróleo”, expuso Gabriel Casillas, presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). P.C. SHCP, finanzas públicas, ingresos tributarios

Precio de gasolinas bajan poco, pese a recuperación del peso **JOSÉ LUIS CABALLERO** Entre febrero y mayo del 2017, los precios de las gasolinas a los consumidores mexicanos han registrado en promedio bajas consecutivas cada mes. La gasolina Magna al 16 de junio se ubicó en 15.89 pesos por litro, 41 centavos (2.54%) por debajo de lo que costaba el primer día de enero, la Premium se ubicó ese día en 15.92 pesos por litro, 40 centavos (2.18) también por debajo del primer día del año y el diesel en esa misma fecha se cotizó en las gasolineras en 16.53 pesos por litro, 52 centavos (3.03%) menos que al iniciar el 2017. El tipo de cambio del peso respecto al dólar, un componente fundamental en la determinación diaria en el precio de los carburantes, en dicho lapso ha dibujado la misma tendencia que han registrado día a día los precios en las gasolineras de la Ciudad de México y la zona conurbada, aunque en una magnitud mucho menor. El 1 de enero, la cotización del dólar FIX determinada por el Banco de México se ubicó en 20.62 pesos por dólar y para el 16 de junio de este año, fecha de corte del ejercicio en cuestión, la cotización del mismo se estableció en 18.12 pesos, es decir, 2.50 pesos menos (12.1%) por debajo del registro al inicio del año. En este punto destaca que la baja en el tipo de cambio es casi cinco veces superior (12.14%) a la que registró el precio de la gasolina Magna (2.54%), diferencial que llama la atención cuando el criterio de las autoridades hacendarias en el proceso de flexibilización del mercado de combustibles era la de asociarlo a la evolución de tipo de cambio, así como a la del precio internacional de la gasolina. En este caso, la baja en el precio de la gasolina fue de sólo la quinta parte de la del tipo de cambio. P.C. sector energético, gasolina, precio, inflación

Economía mundial crecerá 2.9% este año: Fitch **REUTERS** La recuperación de la economía global está tomando fuerza y el próximo año se registraría una expansión promedio de 3.1%, la mayor tasa desde el 2010, gracias a una mejoría generalizada en los mercados emergentes y los países más desarrollados, dijo el lunes Fitch Ratings. En un reporte publicado en Londres, la agencia calificadora indicó además que espera que la economía global repunte este año hasta arrojar un crecimiento de 2.9%, en gran parte por una revisión al alza de las proyecciones de expansión de la zona euro de 0,3 puntos porcentuales a 2 por ciento. "Las políticas macro y los mercados laborales ajustados están apoyando el crecimiento de la demanda en países desarrollados, mientras que el repunte del sector de vivienda de China desde 2015 y la recuperación de los precios de las materias primas apuntalan el consumo en mercados emergentes", dijo en un comunicado Brian Coulton, economista jefe de Fitch. P.C. economía mundial, crecimiento económico

Remesas soportaron una cuarta parte del PIB del 2016: Banxico **YOLANDA MORALES** Una cuarta parte del crecimiento económico de México en el 2016 estuvo soportada en las remesas enviadas por mexicanos en el exterior a sus familias, evaluó el Banco de México (Banxico). “Se estima que el incremento en las remesas contribuyó con 0.53 puntos porcentuales (PP) al crecimiento del PIB nacional en el 2016 (...) este resultado se deriva de la combinación de los efectos de un mayor flujo de remesas en dólares y un mayor valor en pesos por cada dólar captado, dada la depreciación del tipo de cambio real observada”, argumentan expertos del Banco al interior del “Reporte sobre las economías regionales”. P.C. Banco de México, finanzas públicas, remesas

Exportaciones de Japón anotan su mayor alza en dos años **REUTERS** Tokio.- Las exportaciones de Japón crecieron en mayo más que en cualquier mes en los últimos dos años por los mayores envíos de autos y acero, una señal alentadora de que la fuerte demanda en el extranjero apoyará el crecimiento económico. El aumento anual de un 14.9% de las exportaciones en mayo fue menor a la previsión de un alza interanual de un 16.1%, pero aun así el mayor aumento desde enero de 2015. Es probable que las exportaciones sigan creciendo a un ritmo constante, porque las economías externas muestran señales de mayor fortaleza, lo que debería ayudar a Japón a prolongar la reciente expansión. P.C. Japón, exportaciones, economía mundial

Riesgo país de México cierra la semana al alza **NOTIMEX** El riesgo país de México se ubicó este viernes en 193 puntos base, es decir, seis unidades por arriba de su nivel observado una semana antes, cuando registró su menor nivel en nueve meses. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 16 de junio pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, está 39 puntos base por debajo del nivel registrado al cierre de 2016. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas

La Jornada **Stiglitz: temas muy riesgosos para México en el TLCAN** **Miriam Posada García** | lunes, 19 jun 2017 07:31 Ciudad de México. En la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) México debe ser muy cuidadoso en el capítulo 11 de protección a la inversión extranjera y también en el tema agrícola, en el que Estados Unidos aplica una política de subsidios a sus productores que tiene fuertes repercusiones para los mexicanos, advirtió el premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz. En conferencia ante miembros de la Universidad Iberoamericana, aseguró que el presidente estadounidense, Donald Trump, no tiene una política económica definida, sólo ideas no articuladas y requiere de especialistas que lo orienten para que la economía funcione. Señaló que ha lanzado algunas propuestas que no puede conseguir por sí solo, sino tiene que recurrir al Congreso. Por ejemplo, la aprobación de la reforma tributaria, en la

cual existen contradicciones sobre la estrategia de reducir impuestos y, al mismo tiempo, el déficit fiscal. Tampoco existen evidencias, subrayó, de que pueda generar más empleos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Incrementa 30% precio de gasolina robada: Meade Israel Rodríguez | lunes, 19 jun 2017 11:51 Ciudad de México. Como resultado de la estrategia del combate al robo de combustibles, el precio de la gasolina robada registró un incremento de 30 por ciento, informó el secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña. Entrevistado después de inaugurar el seminario: Fracturas en la globalización e implicaciones para las economías emergentes, el funcionario precisó que el precio aumentó en un promedio de 8 a 11 pesos por litro. Detalló, que en esta estrategia para erradicar el robo de combustibles se ha recibido asesoría de las autoridades de Colombia, país que logró erradicar en poco tiempo la ordeña de ductos. P.C. SHCP, gasolina, precios Dólar se vende hasta en 18.32 pesos en bancos de la capital Notimex | lunes, 19 jun 2017 10:33 Ciudad de México. El dólar libre avanza cinco centavos y se coloca hasta en 18.32 pesos en bancos de la Ciudad de México, en comparación con el cierre del viernes pasado, y se adquiere en un precio mínimo de 16.85 pesos. Banco Base explica que la depreciación de esta mañana ocurre a la par de un retroceso en la cotización del rand sudafricano, ante la noticia de que podrían modificar el objetivo principal del Banco de la Reserva de Sudáfrica, que es proteger el valor de la moneda, hacia uno que promueva el crecimiento económico balanceado y sostenido. Lo anterior genera aversión pues de modificarse el objetivo del Banco Central de Sudáfrica se estaría alejando del esquema de objetivos de inflación, que ha probado ser un camino hacia la estabilidad de precios y la estabilidad económica en las mayores economías del mundo. P.C. tipo de cambio México y Cuba buscan incrementar el comercio bilateral Miriam Posada | lunes, 19 jun 2017 09:52 Ciudad de México. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo; el secretario de Salud, José Narro; el director General del IMSS, Mikel Arriola, y el director General del ISSSTE, José Reyes Baeza, realizaron una visita de trabajo conjunta a Cuba, del 15 al 16 de junio de 2017, acompañados de más de una decena de empresarios mexicanos con inversiones en la isla, o interesados en invertir en ella. La Secretaría de Economía precisó que esta visita forma parte de los acuerdos establecidos entre el gobierno de México y el de Cuba desde 2013, con la intención de incrementar significativamente el comercio bilateral, impulsar las inversiones y profundizar la cooperación para el desarrollo y el intercambio de experiencias. En la agenda económica Guajardo se reunió con los titulares de los Ministerios de Relaciones Exteriores; del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, y de la Industria Alimentaria y la Pesca. Destacó la reunión con el Vicepresidente del Consejo de Ministros y Ministro de Economía y Planificación, Ricardo Cabrisas, en la cual se hizo un repaso detallado de la relación económico-comercial bilateral, y abordaron también la importancia de concluir la negociación del Memorandum de Entendimiento, entre la Secretaría de Economía y la Oficina de Normalización de Cuba, con el fin de incrementar el intercambio de información para mejorar las prácticas relacionadas con el desarrollo, implementación y revisión de normas y reglamentos técnicos. P.C. Cuba, acuerdos comerciales Sube 8.9% cifra de turistas extranjeros entre enero y abril: BdeM Julio Reyna Quiroz | domingo, 18 jun 2017 19:03 Ciudad de México. Un total de 12.4 millones de turistas extranjeros visitaron el país entre enero y abril de este año, lo que significó un 8.9 por ciento en comparación con igual lapso del año pasado, informó el Banco de México. La tasa representó un incremento superior al de la economía en su conjunto. El informe del banco central señaló que entre enero y abril la cifra de turistas extranjeros en México ascendió a 12 millones 468 mil ingresos. En el año pasado, la cifra fue de 11.4 millones de entradas. Los niveles de ingresos fueron impulsados por los ingresos de viajeros internacionales vía aérea, en cuyo lapso ascendieron a 7.5 millones de entradas el país. P.C. Banco de México, turismo Cancelará GM 600 empleos en el país y los llevará a Texas Notimex | sábado, 17 jun 2017 08:45 Dallas. La automotriz estadounidense General Motors (GM) anunció este viernes que planea reubicar unos 600 empleos de sus instalaciones en México a un nuevo parque de proveedores que abrirá para apoyar la futura producción de vehículos en su planta de ensamblaje en Arlington, un suburbio de Dallas, Texas. La compañía precisó en un comunicado que la medida significará más de 850 nuevos puestos de trabajo para Arlington, incluyendo los 600 procedentes de México. P.C. industria automotriz, General Motors, empleo México impulsa productividad de ganado con programa de inseminación Notimex | sábado, 17 jun 2017 16:57 Ciudad de México. México impulsa la productividad de ganado ovino y caprino a través del Programa Masivo de Inseminación Artificial de estas especies, mediante el cual este año se habrán inseminado unas 350 mil borregas con la meta de llegar a 600 mil. A través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el Gobierno Federal promueve las nuevas tecnologías en genómica, inseminación artificial y trasplante de embriones, en beneficio de los productores de estas especies. P.C. Sagarpa, ganadería, productividad, tecnología Escalada en inflación ya rebasó alzas salariales aplicadas al iniciar 2017: expertos Alejandro Alegría | sábado, 17 jun 2017 20:13 Ciudad de México. Previo al anuncio de la inflación en la primera quincena de junio que hará el próximo jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), expertos coinciden en que la escalada del índice en lo que va de 2017, ya ha rebasado los incrementos salariales que se comenzaron a aplicar a principios de año. Analistas del Grupo Banorte Ixe estimaron que en el reporte quincenal del Índice Nacional del Precios al Consumidor (INPC) habrá un nuevo incremento del 0.10 por ciento, mientras que el componente subyacente registrará un alza de 0.18 por ciento. Sobre un potencial incremento, José Luis de la Cruz Gallegos, presidente de la Comisión de Estudios Económicos de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), estimó que la cifra puede ubicarse hasta 6.3 por ciento a tasa anual en comparación al mismo periodo de 2016. P.C. inflación, salarios, poder adquisitivo Telecomunicaciones y radiodifusión crecen 5.3%, reporta Ifetel Miriam Posada | domingo, 18 jun 2017 14:57 Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones actualizó la información macroeconómica de su banco de datos, correspondiente al primer trimestre de 2017, entre las que destacan que el Producto Interno Bruto (PIB) anualizados de los sectores telecomunicaciones y radiodifusión fue de 513 mil millones de pesos lo que equivale a un crecimiento anual del 5.3 por ciento, cifra que contrasta con el crecimiento de 2.8 por ciento de la economía en general. La participación de dichos sectores Telecomunicaciones y Radiodifusión en el PIB nacional fue 3.5 por ciento, y generaron aproximadamente 258 mil empleos en el país. La información actualizada corresponde al Análisis macroeconómico de los sectores de las telecomunicaciones y la radiodifusión que el regulador publica en el módulo de Reportes Estadísticos /

Informes Trimestrales del Banco de Información de Telecomunicaciones (BIT), en el portal de internet del Instituto. P.C. Ifetel, telecomunicaciones México, lejos de alcanzar metas del sexenio sobre cambio climático Angélica Enciso L. | lunes, 19 jun 2017 08:02 A un año y medio de terminar la vigencia del Programa Especial de Cambio Climático (Pecc) del actual sexenio, no se han cumplido ni la mitad de los indicadores, pese a que se reconoce que el calentamiento global afecta al país y la temperatura en el territorio se ha elevado en .85 grados centígrados. El Pecc se estableció por mandato de la Ley General de Cambio Climático; fue elaborado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y define las estrategias, acciones y metas para enfrentar el calentamiento global a partir de la adaptación, mitigación, investigación y asignación de responsabilidades de las dependencias. También plantea tiempos de ejecución de las metas. P.C. cambio climático, medio ambiente, calentamiento global El País El BCE ve “margen” para que España investigue si hubo información privilegiada en el Popular ÁLVARO SÁNCHEZ La jefa de la supervisión bancaria europea, Danièle Nouy, ve factible que las autoridades judiciales españolas investiguen la retirada de fondos del Banco Popular por parte de ayuntamientos y autonomías pocos días antes de su venta. "Hay ciertamente margen para que la justicia española investigue esos movimientos para ver si ha habido tráfico de información y si algunas instancias han intentado protegerse mejor que los pequeños ahorradores", ha afirmado en el Parlamento Europeo ante una cuestión planteada por el eurodiputado de Podemos Miguel Urbán. P.C. BCE, sistema financiero